

INFORMACION NACIONAL

«Mucho más seguro estaría el mundo si se hubiera escuchado al Caudillo español» Manifestaciones de un representante de la Cámara norteamericana

Madrid, 31. — En el hotel donde se hospeda, Mr. M. Amfuxos, representante de la Cámara norteamericana, conversó con algunos periodistas.

En opinión suya, España debe ser invitada a pertenecer a la N. A. T. O. Dice que, si se mira el mapa de Europa, hay una nación que está fuera de ella. Esta nación es España. Su posición estratégica, su territorio y mar, en los que caben importantes operaciones, obligan a calificarla como de incalculable valor. Pero sucede que España, «y me place hacer hincapié en ello», es nación amiga. Los Estados Unidos encuentran pues, en España un aliado natural y lógico. Es un hecho que el Gobierno de España, a través de su Caudillo Franco, en octubre de 1944 escribió una carta a Churchill, cuando la guerra estaba en un momento culminante. En este documento histórico — y mostró a los periodistas el texto original en idioma inglés — el general Franco dijo:

«Como no podemos creer en la buena fe de Rusia comunista, y como conocemos el poder insidioso del comunismo, debemos tener en consideración el hecho de que la debilitación o destrucción de los países vecinos al territorio ruso aumentará el poder soviético. Una vez destruida Alemania, y cuando Rusia haya consolidado su posición preponderante en Europa y Asia, los intereses europeos sufrirán la crisis más peligrosa en una Europa arrasada.»

Calificó de proféticas las palabras de Franco, y añadió: «Mucho más seguro estaría el mundo si se hubiera escuchado al Caudillo español.»

Opina el representante de la Cámara norteamericana que los razonamientos en contra carecen de valor. «Nosotros — dijo — no podemos decir a ningún país la forma de Gobierno que debe adoptar. Además, sucede que lo que puede ser bueno para los unos, puede ser malo para los otros. Nuestro único interés debe estar en que cada país respete la forma de Gobierno de los demás y que, ni por fuerza de infiltración ni por fuerza armada, trate de destruir ni anexionarse otro país.»

Afirmó rotundamente que Rusia tan sólo respeta la fuerza, y sólo las fuerzas combinadas de la N. A. T. O. asegurarán la paz. «Por eso me siento feliz de que mi Gobierno sienta su criterio abierto en cuanto a este tema.»

«Por otra parte, mi país ha demostrado su amistad hacia España firmando tres convenios a partir del 26 de septiembre de 1953. El número uno es de defensa y ayuda mutua; el número dos lo es de ayuda económica, y el número tres, más vigoroso, también de defensa, que es el que permitió establecer las bases para su uso conjunto.»

Aseguró que para él será un placer informar al pueblo americano de que en la ejecución de los convenios trasciende todo a amistad y a armonía, y también que España es un gran mercado para los excedentes de trigo, algodón y tabaco norteamericanos. «Estoy convencido de que España, económicamente fuerte e independiente, puede ayudar a salvaguardar los principios democráticos de los Estados Unidos.»

Se despidió con esta frase: «Yo les aseguro, señores, que Europa es una fortaleza en la que el comunismo no podrá penetrar.» — Cifra.

El esfuerzo español para el mejoramiento y progreso del Protectorado

Se refleja en el anuario de la zona correspondiente a 1952-53

Madrid, 31. — El Instituto Nacional de Estadística acaba de publicar el anuario de la zona del Protectorado y de los territorios de soberanía de España en el Norte de África, correspondiente a 1952-53. Esta serie de anuarios, del cual éste es el volumen undécimo, presentan todo el panorama actual de nuestra zona del Protectorado. A través de sus páginas se ofrece una visión completa de todas las actividades de la zona, y en ellas puede apreciarse el esfuerzo continuo que España realiza para su mejoramiento y progreso. El anuario presenta una completa información, tanto sobre todos los aspectos industriales, agrícolas, ganaderos, financieros o comerciales, como los referentes a acción social, propiedad territorial, cultura y sanidad. Alcanzan sus datos hasta el año 1953, y es propósito del Instituto acelerar la aparición de los venideros todo cuanto sea posible, para que las cifras adquieran la mayor actualidad. — Cifra.

La cuota del Seguro Escolar durante el curso 1955-56

Madrid, 31. — Se señala por el Ministerio de Educación Nacional, la cuota que se ha de abonar por el seguro escolar durante el curso 1955-56, y forma de satisfacerla.

El importe de la cuota del seguro, que habrá de recaudarse durante el curso 1955-56, será de trescientas cuarenta y dos pesetas por cada estudiante asegurado, de las cuales, ciento setenta y una pesetas abonará el estudiante, y las otras ciento setenta y una restantes, el Ministerio.

La cantidad que hayan de abonar los alumnos, bien sean oficiales o libres, la entregarán en el momento mismo de efectuarse las matrículas correspondientes.

La cantidad de la cuota acordada en la presente orden para el curso 1955-56, se revisará para el curso siguiente, y se formulará propuesta razonada por la Mutualidad correspondiente con la debida antelación. — Cifra.

PERPIGNAN, 3 días
Salida: 17 septiembre. Ptas. 950

ANDORRA, 5 días. Ptas. 895
Salidas: 8 y 24 septiembre

PIRINEO ARAGONES
6 días. Salidas: 14 y 23 septiembre
Ptas. 1.425

VALLE DE ARAN, Espot y Bagneres de Luchon 5 días. Salidas: 10, 17 y 24 septiembre. Ptas. 1.200

COSTA AZUL, 7 días
Sal.: 14 septiembre. Ptas. 3.000

FRANCIA y SUIZA, 14 días
Sal.: 16 septiembre. Ptas. 5.475

LOURDES y VALLE DE ARAN
5 días. Salidas: 7, 17 y 24 septiembre
Ptas. 1.495

ALEMANIA (Selva Negra), SUIZA y FRANCIA, 17 días
Sal.: 15 septiembre. Ptas. 6.620

VIAJES MARCO Tel. 31-84-07
Rbla. Centro, 27
(G.A.T. 23)

El ministro de Comercio en San Sebastián

Recibió a una comisión de la industria papetera y visitó la Junta de Obras del puerto de Pasajes

San Sebastián, 31. — En su despacho oficial el ministro de Comercio ha recibido a una numerosa comisión de la industria nacional papetera a la que acompañaban el gobernador civil y el presidente de la Diputación.

Le hicieron una detallada exposición de los problemas más fundamentales, que fueron comprendidos por el ministro, quien les prometió resolverlos de acuerdo con sus gustos y deseos. El señor Arburia visitó después a la Junta de Obras del puerto de Pasajes en compañía del subsecretario de Economía Exterior y del jefe del Gabinete técnico de su departamento. Fué recibido por el gobernador civil, presidentes de la Diputación y de la Junta de Obras del Puerto, vocales y director de la misma, presidente de la Cámara Oficial de Comercio y Navegación de Guipúzcoa y otras personalidades. El ministro recorrió con todo detenimiento las distintas instalaciones y fué obsesionado con una copa de vino español. — Cifra.

Llegada de ministros a La Coruña

La Coruña, 31. — Hoy llegaron a esta capital los ministros: subsecretario de la Presidencia, señor Carrero Blanco; de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez; de Industria, señor Planell; del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, y del Aire, teniente general González Gallarza. Fueron recibidos por las autoridades y alto personal de sus respectivos Departamentos. El ministro del Ejército se alojó en Capitanía General, en donde, a su llegada, le fueron rendidos los honores de ordenanza.

También han llegado esta tarde el ministro de Hacienda, señor Gómez de Llano, que fué cumplimentado por las autoridades y alto personal de su Departamento; y el marqués de Santa Cruz, subsecretario de Asuntos Exteriores. — Cifra.

El transporte de viajeros y mercancías por la RENFE, en 1954

Madrid, 31. — Durante el año 1954 las toneladas métricas transportadas por la R.E.N.F.E. ascendieron a 7.077 millones, 523 por ciento menos que en 1953 y también el tráfico de personas quedó disminuido pues de los 7.974 millones de viajeros, kilómetros en 1953 desciende a 7.878 millones en 1954. El número de vagones cargados bajó también de 33 millones a 32 millones; por lo que se refiere a las mercancías la baja absoluta representa 790.200 toneladas. Sólo en pequeña velocidad la carga se valora en 529.200 toneladas.

Todo ello es una consecuencia de la competencia cada día más fuerte del transporte por carretera que arrebató al ferrocarril los fletes buenos y le dejó los de menor rendimiento pero de mayor coste. — Cifra.

Designación de secretarios de Primera Instancia e Instrucción

Madrid, 31. — Han sido designados para servir en las Secretarías de los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción de Baltafés, don Enrique Abad Fernández; de Carrión, don Agustín del Río Almagro; de Carrión, don Javier de Gray Leiva; de Viana del Bolo, don Manuel Pérez-Minayo Urrutia; de Nerabarre, don José Pirla Fraguas Beltrán Sasot; de Alaga, don Diego Palacios Luque; de Hoyos, don Gustavo Lacure Martín; de Ciella, don Juan A. Rossinol Just; de Puerto Cabras, don José Tomás Palaux; de Barcelona número 15, don Honorato Sureda Hernández; de Arenas de San Pedro, don Manuel Maraver Verdaguier; de Roa, don Ricardo González Montagut; de Puebla de Trives, don Joaquín Loste Rodríguez; de Celeros, don Luis Valentín Fernández de Velasco; de Hervás, don José Aparicio Alava, y de Pego, don Ricardo Puchades Alberol. — Cifra.

Representación al aire libre de la compañía Lope de Vega, en Bilbao

Bilbao, 31. — Con «Diálogos de carmelitas» han comenzado las representaciones, al aire libre, de la compañía Lope de Vega, que cierran las fiestas de Bilbao. Las representaciones se efectúan en las escalinatas del Ayuntamiento, decoradas e iluminadas al efecto. Se han colocado 5.000 sillas y son otras tantas las personas que, por incapacidad material del lugar, contemplan el espectáculo desde las barandillas del puente del General Mola y lugares inmediatos. — Cifra.

La medalla del Trabajo al director de una entidad bancaria

Bilbao, 31. — En los años del Ayuntamiento se ha verificado el acto de imposición de la Medalla del Trabajo al director, en Bilbao, del Banco Hispano Americano, don Salvador Ortega Tomo, que le concedió recientemente el Gobierno con motivo de cumplir sus bodas de oro en la profesión. Al acto asistieron personalidades de la Banca y la Bolsa local. Le impuso la medalla, que ha sido costeada por los empleados de la entidad, el señor Salaverri, en representación del ministro de Trabajo. El alcalde de Bilbao y el agasajado pronunciaron breves y emotivas palabras. — Cifra.

El director general de Ganadería, en Oviedo

Oviedo, 31. — El director general de Ganadería, don Cristino García Alonso, que realiza visitas a los departamentos dependientes del organismo que dirige, presidió en la Cámara Sindical Agraria una reunión a la que asistieron las jerarquías sindicales.

Se trataron diversos asuntos y se perfilearon aspectos que afectan a la ganadería asturiana. El señor García Alonso prometió estudiar estos problemas para su resolución definitiva. — Cifra.

El «Boletín Oficial del Estado»

Principales disposiciones que publica hoy

Madrid, 31. — El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

EDUCACION NACIONAL. — Ordenes por las que se aprueban proyectos de obras en la iglesia de Santiago, de Almería; Catedral de Sevilla; Catedral de Burgo de Osma (Sor'a); monasterio de San Isidro del Campo, en Santiponce (Sevilla); en la iglesia de los Santos Juanes, de Nava del Rey (Valladolid); en la iglesia de Santiago, de Salamanca; en la mezquita de Córdoba, y en la Casa Ayuntamiento de Córdoba.

TRABAJO. — Orden por la que se crean en el Seguro Obligatorio de Enfermedad las especialidades de Neurocirugía, Electroneurología y Hematología-hemoterapia.

AIRE. — Orden por la que queda abierto al tráfico aéreo civil el aeropuerto de Fuenterrabía (San Sebastián). — Cifra.

Los sondeos petrolíferos en el Protectorado español de Marruecos

Se han abierto dos nuevas vías de experimentación

Tetuán, 31. — Se van a impulsar con más vigor los iniciados sondeos petrolíferos de Telata de Reisana, poblado situado en el territorio del Lucus, del Protectorado español de Marruecos, pues las capas geológicas donde se verifican son las mismas en calidad y procedencia que otras del Protectorado francés, donde han dado buen resultado las investigaciones.

El jefe de sondeos, señor Lluvia, y su auxiliar, señor Chiclana, han declarado que las últimas operaciones se presentan bajo muy buen signo. Estos técnicos, ambos españoles, efectuaron trabajos similares en Inglaterra, el pasado noviembre de 1954, y sienten cierta satisfacción por haberseles ofrecido la ocasión de demostrar que los técnicos españoles en petróleo también pueden arrancar toro negro de las entrañas de la tierra.

Acaban de abrirse dos nuevas vías de experimentación. Las torretas se levantan en dos poblados cercanos adonde está la primera y el ruido de las perforaciones distrae ya la apacible jornada de los pastores y labradores. Todos saben que si el petróleo llegara a bretar, muy pronto sería un medio de trabajo muy remunerado y quizá su riqueza, porque como la tierra marroquí está muy repartida, los propietarios serían muchos. Quizá por ello sean tan numerosos los visitantes indígenas que acuden al lugar de los sondeos. — Cifra.

Notable actividad bursátil en el mes de agosto

En las Bolsas de Comercio se han efectuado operaciones por una cifra superior a la de otros años

Madrid, 31. — El mes de agosto ha sido de notable actividad en las Bolsas de comercio, señalándose cifras de negocio superiores a las del mismo mes de años anteriores y también cambios en alza, que demuestran la abundancia de demanda que existe para la mayoría de los valores de renta variable, ya que las compras no se han limitado a determinados sectores del mercado, sino que se han extendido a todos los grupos de títulos.

El grupo más compacto para las alzas ha sido el bancario, donde las noticias de un ejercicio interesante en los Bancos, juntamente con los anuncios de próximas ampliaciones de capital en algunos de ellos, han producido una acumulación de órdenes de compra que ha hecho reaccionar favorablemente los cambios, siendo la mejor máxima durante el mes de setenta y tres enteros, y estando la media en unos veinticinco enteros, postura muy respetable si se tiene en cuenta los avances que en este curso habían producido en meses anteriores.

En el grupo eléctrico todos los valores presentan alzas, aunque éstas sean de tono más discreto y con una media de diez a quince enteros. A pesar de la dura sequía por que atraviesan muchas provincias de España, la mejor utilización de los recursos hidroeléctricos, gracias a las interconexiones, y el gran apoyo que restan las centrales térmicas, juntamente con las importaciones de energía de Francia, hacen que se vaya venciendo el verano sin tener que recurrir a la imposición de ordenaciones en el consumo de energía.

Un valor nuevo en bolsa y que ha acarapado el interés general durante varios días, ha sido la Sociedad Española de Automóviles de Turismo (SEAT), que comenzó a cotizarse a 210 y llegó a pagarse a 300, para buscar después un cambio más reposado, alrededor de 250, cerrando el mes a 233.

También el otro valor del corro, Fabricación de Automóviles de Valladolid, ha tenido avances del orden de los veinticinco enteros.

En el grupo minero han destacado dos valores: Ponferrada, con 54 enteros de alza, y Guindos con 26.

Los valores químicos han tenido la nota más brillante de la bolsa con los ochenta enteros que mejora Española de Petróleos, ante las esperanzas puestas en los sondeos petrolíferos de Gastiain; Unión Química del Norte, que mejora 36 enteros, y Unión Española de Explosivos, con 28.

Los demás valores presentan avances interesantes en la mayoría de los casos, a pesar de lo cual no se ha agotado la tendencia compradora ya que el cierre del miércoles, día de hoy, la bolsa señalaba demanda para un amplio sector de títulos. — Cifra.

En Valencia funcionan tres Institutos Laborales

Se estudia la creación de otro en Onteniente, de modalidad industrial y minera

Valencia, 31. — Tres Institutos Laborales funcionan en la provincia de Valencia: los de Gandia, Alcira y Algemés, de modalidad industrial el primero y el tercero, y agrícola ganadera el de Alcira, institutos que han merecido por su actuación mención de elogio y de calificación de modelo por parte del Ministerio de Educación Nacional.

En vista de su magnífica actuación, y para que esta clase de enseñanza, destinada a elevar el nivel cultural campesino, llegue al mayor número de comarcas posibles, el Patronato de Enseñanza Media Profesional de Valencia, presidido por el gobernador civil, ha designado una ponencia que, a través de diversos itinerarios, va conociendo e informando sobre la conveniencia y posibilidades de emplazamiento de estos centros en la provincia. Sueca, Torrente, Buñol, Sagunto y puerto de Sagunto, con sus gigantescas factorías de los altos hornos, son, entre otras, las poblaciones cerca de las cuales se han iniciado gestiones y estudios que podrían permitir, en breve plazo, ampliar la red de Institutos Laborales.

De momento, las gestiones que están más adelantadas y han cristalizado ya prácticamente, son las que se refieren a Onteniente, ciudad situada en el sudoeste de la provincia. Esta ciudad acaba de formalizar la petición de creación de un Instituto Laboral, de modalidad industrial y minera. Se trata de instalar este Instituto en un edificio de nueva planta, comprometiéndose el Ayuntamiento a ceder los terrenos adecuados y contribuir con la tercera parte al costo de las obras, figurando también en el expediente las preceptivas subvenciones anuales por parte de la Corporación municipal y de la Diputación Provincial para el sostenimiento y buena marcha de la industria predominantemente textil que da trabajo a más de cuatro mil productores de uno y otro sexo. También cuenta con importantes establecimientos fabriles de los ramos de la madera, construcción y metalurgia. Como es un pueblo de agricultura pobre, se lanzó por el camino de la industrialización con el fin de elevar su nivel de vida, ejemplo que ha sido seguido por muchos pueblos, como Bocairente, Agullent, Albaida, Montañer, Ollería y otros, que tienen ya instalaciones fabriles de importancia. De ahí que interese dar al Instituto Laboral, cuya creación se propugna, la fisonomía adecuada a la zona a servir, o sea a una industria en algunos puntos incipientes y en otros plenamente desarrollada, predominantemente textil y especializada en la confección de mantas. Esta industria, nacida de modo espontáneo, necesita el complemento de una enseñanza técnica adecuada para perfeccionar su rendimiento, y no elevar sino rebajar el coste de la producción, formando tanto los puestos directivos como los cuadros productores que conozcan a fondo su especialidad.

El censo escolar del Municipio de Onteniente arroja un total de 4.020 niños y niñas, y tomándolo como base para fijar el de la comarca se puede señalar para ésta un total de más de 2.500 niños de uno y otro sexo, cifra que permite esperar una afluencia de alumnos al Instituto Laboral. — Cifra.

Actividades del ministro de Obras Públicas en La Coruña

La Coruña, 31. — El ministro de Obras Públicas, conde de Vallelano, celebró hoy conversaciones con el gobernador civil, señor Gracia Martínez, y el alcalde, señor Molina. Después recibió diversas visitas entre ellas la de la Junta de Obras de Puerto en pleno, presidida por el procurador en Cortes, don Pedro Barrio de la Maza. La Junta expuso al ministro la marcha actual de los grandes proyectos de mejora del puerto coruñés, cuyo presupuesto sobrepasa los quinientos millones de pesetas. Al propio tiempo hicieron presente su gratitud al ministro por el interés con que siempre ha resuelto los problemas de La Coruña. Esta atención del conde de Vallelano tuvo reciente exteriorización en la aprobación de proyecto del Muelle de las Animas, cuyas obras serán subastadas próximamente. Con la aprobación del proyecto del Muelle de las Animas, el puerto de La Coruña dispondrá de un dique de atraque de 330 metros, con calado capaz para buques del máximo tonelaje.

El ministro de Obras Públicas, acompañado del alcalde, efectuará mañana un recorrido a las obras que se efectúan en la capital. — Cifra.

El «Día de Asturias», en La Coruña

La Coruña, 31. — Se ha celebrado el «Día de Asturias» como homenaje de afecto y simpatía a la región hermana. Con tal motivo llegaron muchos excursionistas y representantes asturianos, así como los Coros de la «S. F.» de Oviedo y de mineros de Turón. Posteriormente se congregaron las representaciones y miembros de la colonia asturiana en la Plaza de Orense formándose una comitiva en la que figuraban los citados Coros, así como las varias bandas de música de Vila Verde, Portugal y Vila Nova de Infantes de Orense. Grupos folklóricos y otros que se dirigieron al Palacio Municipal donde en el salón de sesiones se celebró una recepción de homenaje a Asturias. Hicieron uso de la palabra el alcalde y el presidente de la Sociedad Asturiana. — Cifra.

Clausura de un curso sobre tumores cerebrales

Santander, 31. — En la Casa de Salud Valdecilla, se ha clausurado el curso sobre tumores cerebrales, organizado por la Universidad «Menéndez Pelayo». La conferencia final estuvo a cargo del doctor Obrador Alcalde, español, y Armando Ilma, de Lisboa.

El curso ha durado dos semanas y ha tenido una gran importancia científica, pues han participado los más eminentes neurocirujanos nacionales y algunos profesores extranjeros. Se han tratado los diferentes aspectos de diagnóstico y tratamiento de los tumores cerebrales por la técnica más moderna, y se ha establecido una clasificación anatomoclínica de los tumores intracraniales para unificar la nomenclatura y el concepto de sus diferentes características. — Cifra.

MOTORES DIESEL

Mamci, S. A.

Calle Pujadas, 64
Tel. 26-71-00